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EVENTOS E REFORMAS

Neste ano a cidade já contabiliza o dobro de assassinatos em relação a 2023

A 3ª MAIS VIOLENTA DE MINAS

I T A B I R A

Presídio de Itabira desativado em dezembro de 2020. Vale propôs uma nova unidade, mas o prefeito
Marco Antônio Lage recusou o modelo. Enquanto isso, agentes de segurança seguem ‘enxugando gelo’
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Leia também:

AUMENTO DA CRIMINALIDADE PODE ESTAR RELACIONADO À FALTA DE
UM PRESÍDIO, HOJE DEPÓSITO DE CARCAÇAS DE CARROS INCINERADAS

Itabira, com cerca 113
mil habitantes, é a tercei-
ra de Minas com maior
taxa de homicídio para
cada 100 mil pessoas.

O levantamento é do
Atlas da Violência e foi
publicado nesta semana.

Das 853 cidades mi-
neiras, apenas 34 têm mais
de 100 mil habitantes.

Em primeiro lugar
aparece Governador Va-
ladares, seguida por
Nova Serra e na sequên-
cia, Itabira. O ano-base
da pesquisa é 2022.

LUDMAR PEREIRA
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ENTRE LINHAS
Horóscopo de 20 a 26 de junho de 2024

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

RESULTADO TAMBÉM SOCIAL

PEIXES
21/02 a 20/03
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O Trilhão Cabrito Doido, que aconteceu em
Passabém no dia 1º, continua rendendo bons re-
sultados para o município. O evento, que tem por
objetivo promover o esporte e o lazer na cidade,
também faz um trabalho com foco social.

A equipe Cabrito Doido, em parceria com o
vice-prefeito e pré-candidato a prefeito, Kleber
Batista Meireles “Bebinho”, além de uma cadei-
ra de banho especial, entregue no dia do evento
para um morador do bairro Papagaio, fez agora a
doação de colchão especial para um deficiente,
morador da comunidade de Gamagô. Este é o
segundo colchão doado pela equipe ao acamado.
O primeiro foi há 8 anos.

Apoiador do evento, Bebinho conta que a
iniciativa faz parte da essência do Cabrito
Doido. “A gente busca dar essa contribuição,
pois o Município e a comunidade sempre são
parceiros e nos auxiliam nos eventos”, disse,
lembrando que em outras ocasiões os integran-
tes doaram, por exemplo, lençóis, fraldas, lei-
te e outros artigos de necessidade.

Sobre a iniciativa deste ano, o vice-prefeito
explica que foi uma decisão em consenso com
os participantes para atender o irmão de um dos
integrantes do Cabrito Doido. “Ele teve o col-
chão queimado e estava muito necessitado do
colchão e a gente gosta desse lado social do
evento, que é ajudar as pessoas e fazer caridade
a quem precisa”, explicou Bebinho.

O Trilhão Cabrito Doido, realizado em sua 7ª
edição, este ano reuniu mais de 200 trilheiros de
várias cidades de Minas Gerais. “Foi um momen-
to de descontração, que movimentou o nosso co-
mércio, a hospedagem e ainda ajudou duas pes-
soas necessitadas, que receberam o colchão e uma
cadeira de banho especial, essa entregue no dia
do evento”, comemorou ele.

Trilhão Cabrito Doido
continua rendendo com

doação de colchão

Além da cadeira de banho, equipe entregou
um novo colchão especial a morador

Tudo se resolverá da melhor forma possível
e com perspectivas das melhores. Lucros e
vantagens à tarde e à noite. Dia excelente para
o amor e ideal para acordos.

Excelente disposição mental para tratar de as-
suntos importantes e de negócios, para esta-
belecer novas ideias relacionadas com publi-
cidade e comunicações e para lucrar com isso.

O relacionamento com as pessoas queridas
poderá ajudá-lo a se organizar interiormente,
mas de uma maneira nova, completando as-
sim a transformação da sua personalidade.

Bom para tratar de assuntos ocultos e para ele-
var ainda mais sua inteligência, através de lei-
turas e conhecimentos. Nesta fase, você come-
çará a preparar novas atividades profissionais.

Atividades no trabalho diminuirão seu ritmo.
Será necessária uma revisão do planejamen-
to e da eficiência prática. Melhor entendimen-
to com os amigos, mas não no amor.

Bom para se destacar intelectualmente. Tudo
indica que você poderá começar um dia com-
pletamente diferente. Pratique esporte. Ner-
vosismo à flor da pele, tenha mais calma.

A posição de Vênus favorecerá a vida amoro-
sa, às atividades criativas e as artes. Sentimen-
tos fortes e sintonia afetiva com a pessoa ama-
da permitirão um perfeito entendimento.

Melhora sensível de saúde de condições ge-
rais deverão se apresentar neste período. A
vida familiar será bastante harmoniosa. Su-
cesso pessoal e profissional.

Êxito nos trabalhos que necessitam muita res-
ponsabilidade e perícia, nos negócios inicia-
dos anteriormente e na vida pública de um
modo geral. Ótimo para decorar o lar

Período ideal para melhoria da aparência de
sua casa. Fará ótimas amizades, mas não con-
fie demais em estranhos. Sucesso junto ao
sexo oposto. Confie mais na pessoa amada.

Fase em que terá êxito em lugares de educa-
ção e ensino de jovens e crianças. Consegui-
rá, também, ótimos resultados em novos em-
preendimentos, terá felicidade matrimonial.

Fase em que terá o máximo sucesso desde que
aja de maneira mais prática e menos idealista.
O período será de reclusão. Você não se sentirá
muito disposto a agitos e grandes badalações.

Itabira no mapa da violência
Itabira volta a ocupar lugar em um ranking

entre as cidades mineiras que não é motivo para
ser comemorado. É o que revelam os números do
Atlas da Violência 2024, elaborado pelo Institu-
to de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea) e pelo
Fórum Brasileiro de Segurança Pública, divulga-
do na terça-feira (18). De acordo com a platafor-
ma, Itabira é a terceira cidade no estado em mai-
or número de homicídios.

Não dá pra comemorar
A pesquisa considera o número de mortes vi-

olentas por cada 100 mil habitantes. Com 14 re-
gistros, o município só fica atrás de Governador
Valadares (34,6/por cada 100 mil habitantes) e
Nova Serrana (29,4/por 100 mil habitantes).

Mais violenta que BH
Minas Gerais é o estado do país com o maior

número de municípios. São 853, mas somente 34
deles têm mais de 100 mil habitantes. A capital do
estado ficou na 14ª posição, 11 atrás de Itabira.

Como estamos em um Governo Municipal
bom em narrativas, agora é aguardar qual será a
encantadora explicação.

Vale arrogante
O presidente do Sindicato Metabase, André

Viana Madeira, esta semana, divulgou uma nota
irritado. Depois de a Vale fazer uma apresenta-
ção pífia do fechamento de minas na cidade e uso
futuro, o sindicalista não se conteve e classificou
a mineradora de arrogante. O título não parece
ter incomodado a multinacional, que continua tra-
tando os itabiranos com desdém.

Nem aí
Não bastasse esconder seus planos de fechar

minas em Itabira e de uso futuro das estruturas, a
Vale se recusa a participar de grupos de discus-
são do assunto na cidade. A empresa já demons-
trou que não está disposta a ouvir ninguém e ado-
tou a estratégia de trazer suas decisões prontas.
Nesta terça-feira (18), mais uma vez, ela virou as
costas para a população. Convidada para uma au-
diência pública para discutir soluções para famí-
lias atingidas pelas obras no Pontal, não compa-
receu e muito menos justificou.

Pão e circo
Nos últimos dias, em Itabira, os comentários

em grupos de WhatsApp estão sendo a condução
administrativa da cidade no modelo pão e circo;
muitas migalhas, que seriam obras do dia a dia,
como as reformas, e muitas festas de milhões.

Zum!
LUDMAR PEREIRA

Não está nada fácil...
Uma faixa inusitada foi afixada na entrada
de acesso à alguns bairros de Itabira na
última semana. A mensagem,
em caixa alta:
“PROIBIDO A ENTRADA DE
POLÍTICOS QUE SUMIRAM HÁ
4 ANOS. SUJEITO A COÇA.
RESPEITE NOSSA COMUNIDADE!!!”
A foto é da faixa na entrada para o bairro
Monsenhor José Lopes pela rua
Humberto Campos, bairro João XXIII.

DIVULGAÇÃO



SANTA MARIA DE ITABIRA

A substituição das
lâmpadas incandescen-
tes por LED nos postes
na comunidade Baú,
zona rural de Santa Ma-
ria de Itabira, deverá ser
realizada com a devolu-
ção de mais uma parcela
da economia gerada pela
Câmara Municipal, des-
ta vez de R$ 50 mil.

O serviço é uma an-
tiga reivindicação dos
moradores da região,
pois as lâmpadas atuais
e distância entre os pos-
tes tornam a iluminação
ineficiente.

O autor do pedido é
o vereador Marcelo Co-
elho da Fonseca, por
meio do presidente da
Casa, Jair Lino de Car-
valho Lage “da Saúde”.

“A iluminação atual é
antiga e ineficiente, não
cumpre o papel de ofe-
recer segurança e tran-
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Agentes regionais
da 12ª Coordenadoria
Estadual de Defesa
Civil (Cedec-MG),
com sede em Ipatinga,
o primeiro-tenente da
PM Fernando de Sou-
sa e o segundo-sargen-
to PM Paulo César de
Oliveira, estiveram
reunidos em Passabém
com o vice-prefeito
Kléber Batista “Bebi-
nho”, com o secretário
municipal de Contro-
le Interno Lucas Mag-
no Silva e com o res-
ponsável pelo destaca-
mento da Polícia Mi-
litar na cidade, tercei-
ro-sargento Paulo
Henrique de Sousa,
para discutir e forma-
lizar o projeto de im-
plantação da Defesa
Civil na cidade.

Conforme Lucas
Silva, o encontro, rea-
lizado na manhã de
terça-feira (11), discu-
tiu detalhes do proje-
to de lei que está em
fase final de monta-
gem, o qual deverá ser
enviado em breve para
a Câmara Municipal
para análise e aprova-
ção dos vereadores.
Mais informações:

“ofolhapopular.com.br”

Governo de
Passabém
formaliza
tratativas

para
implantar

Defesa Civil
Municipal

Câmara deposita recurso para
substituição da iluminação no Baú

quilidade para os mora-
dores. Pensando nisso e
ouvindo a todos, solici-
tei ao presidente da Câ-
mara, Jair Lino [de Car-
valho Lage] “da Saúde”,
que devolvesse o recur-
so, no valor de R$ 50
mil, mas que indicasse
ao prefeito a realização

do serviço, pedido apro-
vado e assinado por to-
dos os vereadores”, dis-
se Marcelo Coelho.

Jair da Saúde acredi-
ta na importância da par-
ticipação da Câmara em
ações para oferecer mais
qualidade de vida para
os moradores e não titu-

beou em ouvir e atender
o colega, autorizando, no
dia 10 de junho, o setor
contábil da Câmara a fa-
zer o depósito de mais
R$ 50 mil na conta da
Prefeitura para o serviço
na comunidade de Baú.

Esta já é a quinta de-
volução de recurso gera-

do pela gestão austera do
presidente Jair Lino.

Já foram beneficia-
dos neste ano, com a
economia gerada pela
Câmara, a Associação de
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae) de
Santa Maria de Itabira,
que recebeu R$ 15 mil,
o Recanto Salvador Pi-
res (asilo), também com
R$ 15 mil, o Hospital
Padre Estevam, que re-
cebeu R$ 40 mil, o dis-
trito de Itauninha, que
terá o calçamento do
Morro do Quito com
devolução de R$ 150
mil, e agora, a ilumina-
ção no Baú, que conta
com R$ 50 mil repassa-
dos pela Câmara, tota-
lizando um montante de
R$ 270 mil indicados
pelos vereadores para
serviços e instituições
da cidade.

Presidente Jair Lage com o ofício referente à indicação para aplicação de
mais uma devolução, ao lado dos vereadores da legislatura 2021/2024

O gasto excessivo da
Prefeitura de Itabira com
a realização de festas e
com obras rotineiras, as
reformas, ganhou mais
um capítulo durante a reu-
nião da Câmara Munici-
pal de terça-feira (18).

Numa narrativa do
mau gasto do dinheiro
público, a vereadora Ro-
silene Félix Guimarães
“Rose Félix” (PSD), de-
nunciou a farra do dinhei-
ro público para pagar
shows e obras que ela
classificou como sendo
“do dia a dia”, ignoran-
do ações que assegurem
o futuro do itabirano.

Segundo a vereadora,
que colocou o seu nome
para concorrer a vice-
prefeita na chapa do pré-
candidato a prefeito, ve-
reador Neidson Dias
Freitas (MDB), o prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) já gastou R$ 40
milhões, do empréstimo
de R$ 100 milhões con-
tratado junto à Caixa no
segundo ano de seu man-
dato, com construção de

FESTAS E AÇÕES SUPERFICIAIS

Conforme a vereadora Rose Félix, o governo
endividou a Prefeitura de Itabira até 2032 para
fazer obras do dia a dia, mesmo com orçamento

de R$ 4 bilhões no mandato

pontos de ônibus, corri-
mãos, rampas e instala-
ção de guarda-corpos.

Na ocasião que pediu
a autorização da Câmara
Municipal para a opera-
ção milionária de crédito,
o prefeito alegou que o
recurso era para obras es-
truturantes. No entendi-
mento da vereadora, as
obras relacionadas em um
relatório, que fez questão
de mostrar enquanto fa-
lava, deveriam ser con-
templadas no Orçamen-
to Municipal mediante a
uma programação.

Em vez disso, Marco
Antônio usa o recurso do
empréstimo que endivi-
dou Itabira até o ano de
2032 para pagar os servi-
ços do dia a dia, enquanto
o dinheiro da receita mu-
nicipal é direcionado para
a realização das festas, em
aluguel de tendas e con-
tratações de shows, que se
tornaram a principal mar-
ca do seu governo.

Repleta de atrações
de renome nacional, a
programação do Festival

o Município investir em
algum projeto futurista.

feito. Qual é o legado
então que ele vai deixar?
O empréstimo para Ita-
bira. Então é preciso que
a população itabirana
reflita como o dinheiro
está sendo gasto, porque
esse dinheiro é nosso.
Porque nós temos sim
que ter o nosso lazer,
mas se fosse na nossa
casa, faríamos uma fes-
ta sem o básico para o
resto do ano? A saúde é
prioridade? A saúde está
ok?”, enfatizou, propon-
do reflexão.

“Enquanto isso, o

dinheiro da receita
municipal é direcio-

nado para a

realização das

festas, em aluguel

de tendas e contra-
tações de shows

que se tornaram a

principal marca do

prefeito”

de Inverno já teve anun-
ciados cerca de 11 sho-
ws com valores que va-
riam de R$ 220 mil a R$
400 mil por banda ou ar-
tista musical.

“Não podemos es-
quecer que foi contraído
um empréstimo que só
terminará em 2032. E
tenho aqui um relatório
que demonstra que R$

40 milhões deste valor
deste empréstimo que
está sendo destinado para
construção de pontos de
ônibus, rampas, corri-
mãos, guarda-corpos, de
grades. Mas essas são
obras estruturantes da ci-
dade?”, questionou ela.

Com o valor aplicado
nesses serviços, a verea-
dora disse que daria para

Rose Félix reconhece
o lazer e a diversão como
necessidade, mas ponde-
ra ser necessário um
meio termo para conci-
liar as ações. Os R$ 40
milhões, na opinião dela,
deveriam ser usados para
realizar uma obra estrutu-
rante. Um exemplo apon-
tado por ela, é a finaliza-
ção da [avenida] Macha-
do de Assis [que interliga
a região do Gabiroba ao
bairro Hamilton].

“Isso poderia ser fei-
to pelo governo e não foi

LUDMAR PEREIRA

LUDMAR PEREIRA
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Clima tenso durante reunião dos

vereadores de São Sebastião do Rio Preto
4

Apesar dos embara-
ços para ser iniciada de-
vido a chuvas e licenci-
amentos ambientais, as
obras de reconstrução da
ponte central estão avan-
çadas em Santa Maria de
Itabira. A nova estrutura
sobre o rio Jirau já rece-
beu concreto nos pilares
centrais. A expectativa é
de encerramento preco-
ce dos trabalhos.

A ponte central é
importante estrutura na
ligação entre os bairros
Poção e Conselho ao
Centro da cidade. Em
princípio, era intenção
do prefeito Reinaldo
Santos fazer uma refor-
ma, após as fortes chu-
vas de 2021 terem aba-
lado suas estruturas.
Contudo, novo tempo-
ral, em 2022, agravou a
situação da ponte, que
precisou ser demolida.

A nova estrutura só
teve início em março

Santa Maria concluirá três grandes
obras antes mesmo do prazo previsto

Antes da concreta-
gem, foi feito um tra-
balho de desvio do rio
e construção do talu-
de, onde a máquina foi
instalada para execu-
tar a fundação.

“Tenham certeza que
nunca faltou da nossa
equipe o empenho ne-
cessário para tirarmos
essa obra do papel. E,
graças ao contato políti-
co que temos, conquista-
mos o recurso e vamos
construir a maior obra da
história de Santa Maria
de Itabira. Se Deus qui-
ser. E Ele quer!”, discur-
sou o prefeito Reinaldo
Santos, na ocasião que a
obra foi iniciada.

A ponte central é de-
fendida pela atual ges-
tão como a maior obra
recebida por Santa Ma-
ria de Itabira. Entretan-
to, ela não é a única.

Três importantes
obras estão sendo fina-

lizadas no momento.
Além da ponte central,
Reinaldo Santos anun-
ciou a conclusão da
obra de reconstrução
da ponte da Lavoura. A
obra foi executada com
recursos e mão de obra
próprios da Prefeitura
e beneficiará principal-
mente o escoamento da
produção leiteira da re-
gião, conforme Asses-
soria de Imprensa da
Prefeitura.

A obra de extensão e
substituição da avenida
Israel Pinheiro também
avança para sua conclu-
são. Já foi instalada a ilu-
minação na parte nova
da avenida e já estão sen-
do instalados os meios-
fios e bloquetes no local.
“Uma nova obra que já
foi muito falada no pas-
sado e que nós vamos
entregar em breve”, es-
creveu o prefeito em sua
conta do Instagram.

deste ano. De acordo
com o projeto executi-
vo, a nova ponte está
avaliada em R$ 2,5 mi-

lhões e terá 12 metros
de largura, 30 metros de
comprimento, sendo
1,5 metro de passeio de

cada lado e instalação
de guarda-corpo para
garantir mais seguran-
ça aos pedestres.

Para evitar os riscos
decorrentes do uso do
cerol e da linha chilena
nas brincadeiras com pi-
pas, a Polícia Militar de
Itabira aderiu à campa-
nha do Governo de Mi-
nas Gerais voltada para
a conscientização da po-
pulação sobre o proble-
ma. Sob o título Cerol
Mata, a campanha traz
peças gráficas e infor-
mes publicitários que
alertam para as mortes
decorrentes de acidentes
com a linha cortante. A
corporação policial tam-
bém está se colocando à
disposição das escolas e
empresas da cidade para
levar palestras e informa-
ções sobre o tema.

A campanha foi di-
vulgada pelo capitão
Welington Ribeiro Cal-
deira durante a reunião

É CRIME E CABE MULTA E PRISÃO

PM de Itabira comemora 249 anos aderindo
à campanha contra uso de linhas cortantes

ordinária da Câmara
Municipal de terça-feira
(11). Na ocasião, os ve-
readores prestaram ho-
menagem aos 249 anos
da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais, com a entre-
ga de um título de hon-
raria. O capitão aprovei-
tou para divulgar e cha-
mar atenção para a cam-
panha Cerol Mata.

A campanha entra
com o trabalho preventi-
vo, realizando palestras e
promovendo oficinas em
escolas e empresas, com
orientação às pessoas
sobre a forma correta de
empinar papagaios, sem
linhas cortantes e em lo-
cais onde não há risco de
atingir a rede elétrica.

O objetivo é infor-
mar sobre os tipos mais
comuns de ferimentos
causados pelas linhas

cortantes, como cortes
profundos no pescoço,
sofridos, principalmen-
te, por motociclistas,
além de ferimentos nos
braços e rosto, agrava-
dos pela queda de mo-
tos em movimento.

O policial destacou
ainda que a legislação
estadual proíbe o uso de

linhas com cerol ou linha
chilena para empinar pa-
pagaios, ficando o res-
ponsável sujeito a paga-
mento de multa, que va-
ria de R$ 100 a R$ 1.500.
O autor ou responsável
pode ser punido também
criminalmente nos casos
em que causar vítimas de
ferimentos ou de morte.

Vereadores prestaram homenagem aos 249 anos
da Polícia Militar com a entrega de um título. O
capitão aproveitou para divulgar a campanha

Tráfego de veículos
pesados gera debate

em reunião
Durante a reunião do

dia 10 de junho, os ve-
readores de Santa Ma-
ria de Itabira foram unâ-
nimes em decidir por
um encontro com os ge-
rentes de mineradoras e
de empresas que trans-
portam minério de fer-
ro extraído da mina de
Cuité, região rural da
cidade, levados para
Antônio Dias, leste do
estado, e Brumadinho,
Região Metropolitana
de Belo Horizonte.

Os vereadores pon-
tuaram que são deze-
nas de caminhões, dia
e noite, provocando o
caos nas vias de aces-
so às comunidades ad-
jacentes à mina, como
Piçarrão, Cuité, Tatu.

SANTA MARIA

Outra situação é
relacionada ao exces-
so de velocidade.

Para entender me-
lhor a situação e bus-
car soluções concre-
tas, o presidente da
Câmara, Jair Lino de
Carvalho Lage “da
Saúde”, sugeriu convi-
dar representantes da
mineradora e empre-
sas de transportes para
uma reunião. Uma das
sugestões é mudar a
rota dos caminhões,
passando por Limeira,
São Francisco e Fun-
dão, regiões rurais
com baixa densidade
populacional.

A data da reunião
deverá ser divulgada
em breve.

Obra está perto de receber a estrutura pré-fabricada da ponte

ACOM/PSM

LUDMAR PEREIRA



Os municípios envol-
vidos na criação e implan-
tação da Escola Familiar
Agrícola (EFA) vão ele-
ger a primeira diretoria
para constituir a associa-
ção mantenedora da esco-
la. Uma assembleia ge-
ral foi convocada para a
escolha dos membros e
acontece no dia 9 de ju-
lho, às 9h, na Câmara
Municipal de São Sebas-
tião do Rio Preto.

Na ocasião, serão
eleitos 13 integrantes,
incluindo o conselho
de diretores executivos
e o conselho fiscal da
entidade.

A unidade EFA é re-
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ICMS Cultural despenca em Itabira devido

a baixa preservação do patrimônio
5

DESENVOLVIMENTO REGIONAL

Escola Familiar Agrícola regional
vai eleger primeira diretoria

conhecida pelo Ministé-
rio da Educação (MEC),
vai funcionar sob o mo-
delo técnico de forma-
ção, com o objetivo de
valorizar e promover
qualificação técnico-
profissional voltada para
os filhos e familiares de
agricultores, bem como
quilombolas, integrantes
de assentamentos rurais
e para a população urba-
na que tenha afinidade
com a vida no campo.

De acordo com o pro-
jeto, “as EFAs são insti-
tuições importantes para
o atendimento às popu-
lações do campo e de-
senvolvem ações condi-

zenda em que está sendo
instalada, José Liberato
de Sá Moraes, a EFA re-
gional vai ofertar o aten-
dimento educacional e
oportunidade de forma-
ções, para crianças dos
quatro últimos anos do
ensino fundamental e dos
três anos do ensino médio,
num sistema pedagógico
de alternância. Nelas, os
estudantes realizam diver-
sas atividades práticas de
agricultura e pecuária no
campo integradas ao ensi-
no regular. Eles passarão
15 dias na escola e 15 dias
em casa, onde poderão
colocar em prática o apren-
dizado de internato”.

zentes com as especifi-
cidades dessas popula-
ções por meio da Peda-
gogia da Alternância”.

Implantada na Fazen-
da São Mateus, em São
Sebastião do Rio Preto, a
escola irá atender pelo sis-
tema de cooperativismo

todos os municípios da
região interessados, por
meio de um consórcio in-
termunicipal. Ela será a
primeira do programa es-
tadual que será implanta-
da na região centro-leste
de Minas Gerais. O pro-
cesso de implantação

vem sendo implementa-
do há cerca de um ano e
está dependendo apenas
do envolvimento mais
efetivo dos municípios
para iniciar as atividades.

De acordo com o ide-
alizador do projeto na re-
gião, proprietário da fa-

Seminário em 2023 reuniu lideranças políticas e idealizador da escola

DIVULGAÇÃO



Foi no mínimo super-
ficial a apresentação
do Plano de Fechamen-
to das Minas (PFM) de
Itabira e de uso futuro
das estruturas ao Conse-
lho Municipal de Meio
Ambiente (Codema), du-
rante a reunião de sexta-
feira (14), no auditório da
Secretaria Municipal de
Meio Ambiente.

O plano é exigência
da Agência Reguladora
da Mineração e já está
pronto há mais de 10
anos, conforme publicou
o site Vila de Utopia. O
documento já foi inclu-
sive apresentado para a
Agência Reguladora da
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Sem ampliar equipe, prefeito entrega reforma

do Centro Odontológico de Itabira
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UM FUTURO DUVIDOSO

Vale admite plano de fechamento
das minas de Itabira, sem alarde

Mineração e mantido
depois sob segredo.

De acordo com os re-
presentantes da Vale que
estiveram no Codema, a
apresentação deste plano
aos órgãos municipais de
meio ambiente e à popu-
lação é obrigatória ape-
nas faltando dois anos
para a desativação de
uma mina, o que garan-
tiu não ser o caso.

De acordo com o re-
latório Form-20, enca-
minhado à Bolsa de Va-
lores de Nova York, Es-
tados Unidos das Amé-
ricas (EUA), em 2023, a
previsão de exaustão das
minas do complexo mi-

itabiranos em geral, têm
motivos para desconfiar.

A exaustão mineral já
foi comprovada em pelo
menos duas minas da ci-
dade, sem que a minera-
dora viesse a público
discutir o assunto com os
órgãos ambientais do
município. Em 2016,
conforme lembrou o
vice-presidente do Co-
dema, Sidiney Lage, o
que mais se exaltou com
a postura da empresa,
exauriu o minério da
mina do Chacrinha e, em
2023, foi a vez da mina
Cauê.
Mais informações no

“ofolhapopular.com.br”.

nerador de Itabira é para
2041. A data ainda está
mantida. Com base no
histórico dessas proje-

ções, que já mudaram a
data pelo menos duas
vezes, a empresa não
descarta a possibilidade

de ficar mais tempo na
cidade. Mas a realidade
tem sido outra, e os con-
selheiros, bem como os

Usina Cauê: com o fim do minério, estrutura não tem finalidade definida

LUDMAR PEREIRA



Em meio a um au-
mento da criminalidade,
marginais estão retornan-
do com um novo método
de extorsão: cobrar taxas
para permitir que pesso-
as que não moram no
Nova Vista, em Itabira,
possam acessar e circular
no interior do bairro.

Segundo as vítimas,
os bandidos exigem o
pagamento de uma
quantia por pessoa. So-
mente após o pagamen-
to, elas podem circular
nas ruas do bairro sem
enfrentar retaliações.

O caso mais recente
foi denunciado por três
mulheres que aproveita-
ram o horário de almoço
para serviço de designer
de unha há cerca de 15
dias. As mulheres relata-
ram terem sido aborda-
das em um acesso conhe-
cido como Beco do
Nova Vista. Os bandidos
as pararam e questiona-
ram sobre autorização
para circular no bairro.
Diante da negativa, elas
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FALTA DE PRESÍDIO E BAIXO INVESTIMENTO EM SEGURANÇA

DENÚNCIA APONTA COBRANÇA
DE PEDÁGIO NO NOVA VISTA

ITABIRA JÁ TEM O DOBRO DE
ASSASSINATOS EM MENOS DE 1 ANO

Depois de ter sido
destaque em toda a im-
prensa da região pela re-
dução de crimes e da vi-
olência como um todo,
no ano de 2023, compa-
rado aos anos anterio-
res, a cidade teve o ín-
dice de violência dispa-
rado neste primeiro se-
mestre de 2024.

No total, 14 pessoas
foram assassinadas nos
seis primeiros meses do
ano – em média, 2,33
registros por mês –, ante
seis ocorrências até o
mês de agosto no ano
passado. Os números
são baseados em ocor-
rências divulgadas pelo
noticiário. Ainda não foi
divulgada nenhuma es-
tatística pelas polícias

foram obrigadas a pagar
uma taxa de R$ 2,50 por
pessoa para entrar.

A cobrança de pedágio
de pessoas para entrar no
bairro não é nova no lo-
cal. O assunto já foi pau-
ta de discussão na Interas-
sociação dos Amigos de
Bairro de Itabira e da pró-
pria associação do Nova
Vista.

“Eles voltaram a fazer
isso”, reagiu a presiden-
te da Interassociação,
Maria das Graças Felipe,
ao ser contatada pela re-
portagem do Folha Po-
pular, que buscava o
contato do presidente da
associação de moradores
do Nova Vista. Ela des-
tacou que o problema
aconteceu no passado,
mas que a entidade repre-
sentante dos moradores
conseguiu solucionar e
acabar com o problema.

O presidente da As-
sociação de Moradores
do Bairro, Carlos Ale-
xandre Soares Araújo,
pré-candidato a verea-

dor, também ficou sur-
preso com a abordagem
do Folha. Ele afirmou
que não tem conheci-
mento de que o proble-
ma esteja acontecendo.

Chamado de pastor,
Carlos Alexandre admi-
tiu que a cobrança de
pedágio no bairro já
aconteceu, mas isso foi
antes de sua gestão como
presidente. “Quando
chegamos aqui [na asso-
ciação] tivemos recla-
mações dessa cobrança.
Essa foi a primeira pau-
ta que tratamos em as-
sembleia e não tivemos
mais esse problema”,
afirmou ele.

Carlos Alexandre re-
cordou ainda que ele se
reuniu com os morado-
res na ocasião e fez um
trabalho de conscientiza-
ção, mostrando os preju-
ízos e consequências que
esse tipo de ação traz
para todos os moradores.
O encerramento da ativi-
dade ilegal foi acordado
com a população.

O Folha Popular
também entrou em con-

tato com o delegado re-
gional de Polícia Civil,

Diogo Luna. Ele, entre-
tanto, se mostrou cético
quanto à informação e
não deu muita bola. De-
pois de ligar várias ve-
zes e o telefone dele en-
caminhar para mensa-
gens em caixa postal, o
delegado respondeu os
questionamentos numa
resposta resumida.
“Muito estranha essa in-
formação de cobrança de
pedágio do bairro Nova
Vista”, escreveu ele, en-
cerrando o assunto.

A reportagem pediu
na mensagem, um posi-
cionamento do delegado
regional e perguntou
como a Polícia Civil tra-
ta desse problema e se
ele tinha conhecimento
da cobrança do pedágio
no Nova Vista. Quis sa-
ber ainda, como a Polí-
cia Civil trata desse pro-
blema, além de pedir a
ele para comentar o
grande de índice de as-
sassinatos na cidade
ocorridos até este mês de
junho na cidade.

Militar e Civil até o mo-
mento a falta de presí-
dio pode estar contribu-
indo para o aumento da
criminalidade.

A expectativa é de
que o aumento dos nú-
meros chame logo aten-
ção dos órgãos de segu-
rança da cidade para im-
plementação de medidas
de prevenção e investi-
gação dessa modalidade
de crime, pois poderia
indicar fatores sazonais
e localizados que, não
prontamente neutraliza-
dos, terão o potencial de
incrementar ainda mais a
quantidade de crimes,
conforme mostram as es-
tatísticas nacionais.

Entre os crimes que
abalaram a cidade, está

o assassinato de um ido-
so de 60 anos por outro
idoso, de 62. O homem
foi morto com golpes de
facão e pedradas, no
bairro Pedreira, em Ita-

que aconteceu. Na noite
do dia 8, a Polícia Militar
foi chamada para intervir
em uma confusão em um
bar na rua Seis, no bairro
Santa Marta. No local,
ocorreram disparos de
arma de fogo e um jovem
de 21 anos, que estava em
seu apartamento em fren-
te ao bar, foi atingido na
cabeça. Ele não tinha nada
a ver com a confusão.

Ele foi atingido na
janela do seu apartamen-
to quando acompanhava
de longe a briga. O dono
do bar deu o tiro para
cima acertando-o na ca-
beça. O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) foi acio-
nado e pôde apenas con-
firmar o óbito da vítima.

bira. O autor do crime
não fugiu e alegou para
a Polícia Militar ao ser
preso que a vítima ti-
nha lhe acertado um
tiro na perna em razão

de desavença anterior. 
O assassinato de um

jovem de 21 anos, no úl-
timo dia 8, também cha-
mou a atenção de todos
devido às condições em

Presídio desativado em dezembro de 2020 por estar na rota da lama. Vale
propôs construir nova unidade, mas prefeito atual recusou o modelo

Uma das diversas vielas de acesso ao bairro

LUDMAR PEREIRA

LUDMAR PEREIRA



O ex-vocalista do Ti-
tãs Paulo Miklos, um dos
maiores expoentes do
rock nacional, estará na
programação do 6º Fes-
tival de Inverno de Santa
Maria de Itabira. Ainda
para esquentar a festa da
estação mais fria do ano,
estarão presentes Sandra
de Sá e o show que é um
grande espetáculo o “Bo-
neco de Pano”.

O público evangélico
também contará com
uma grande atração. O
renomado cantor Eli So-
ares e banda estão entre
as atrações de peso des-
sa programação.

Este ano, o Festival
de Inverno terá início no
dia 28 e acontece na par-
te nova da avenida Isra-
el Pinheiro, atrás do
campo. Serão 10 dias de
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SANTA MARIA DE ITABIRA

Ex-vocalista do Titãs, Sandra de Sá,
Eli Soares e Boneco de Pano
confirmados no Festival de Inverno

evento, com muito mais
shows e atividades.

Para a abertura, no

dia 28 próximo, a anima-
ção fica por conta do
show com Los Bandios

no Cruzeiro da Vila –
Um grande encontro de
músicos santa-marienses

que historicamente se
reúnem para tocar boas
músicas e reencontrar os
amigos. O grupo é for-
mado por Pê, Hudson,
Agnaldo, Vander Lee,
Carlos Batata, Giovani,
Loso, Túlio, José Clau-
dio, Caetano e Carolina
Lage. Já no dia 29, é a
vez de Gisele Andrade se
apresentar no Beco do
Funil, a partir das 20h.

Dia 30, a festa come-
ça às 17h com o Grupo
Sambêz e segue às 19h
com Theu Moraes, pró-
ximo à quadra da Vila.

O show mais espera-
do pelo grupo gospel
acontece no dia 4 de ju-
lho, quando sobe ao pal-
co o cantor Eli Soares.

Pedro Augusto e ban-
da tocam no dia 5, aque-
cendo o público para San-

dra de Sá, que se apresen-
ta às 22h. Na sequência, a
festa continua com a du-
pla Lu e Robertinho.

O ex-Titãs Paulo Mi-
klos se apresenta no dia
6, a partir das 22h, mas
antes disso, quem abre a
agenda é o cantor Rodri-
go Peso, às 20h. O encer-
ramento do dia fica por
conta de Los Hervés,
previsto para entrar em
cena às 23h30.

Na despedida da edi-
ção 2024 do Festival de
Inverno, a programação
começa às 15h com rua de
lazer e show com o Grupo
Mãe África. E fechando
com chave de ouro, entra
em cena o grupo Boneco
de Pano, a partir das 17h.

Veja programação
completa no

“ofolhapopular.com.br”.

O ex-Titãs, Paulo Miklos se apresenta no dia 6 a partir das 22h

ITABIRANO PAGOU R$ 100 MIL POR JOGO

‘Insucesso do VEC foi pouco dinheiro’

João Mário de Brito

Além de R$ 1 milhão
para disputar o Módulo
II, o Valério recebeu mais
R$ 300 mil por meio de
devolução de recurso da
Câmara à Prefeitura, des-
tinado à estruturação de
times de base, conforme

Repasses emenda da vereadora
Rosilene Félix Guima-
rães (PSD) ao projeto.

“O valor é pouco para
impulsionar uma reativa-
ção das categorias de
base”, disse João Mário
de Brito. Para ele, o di-
nheiro teria sido melhor
investido, com mais chan-

ces de dar retorno, se ti-
vesse sido aplicado no
time principal do Valério,
que amarga a antipenúlti-
ma colocação na tabela.

Onde aplicar os
R$ 300 mil

afirmou que não sabe
nem mesmo como come-
çar um projeto com os
R$ 300 mil repassados
por meio da Câmara para
a formação das catego-
rias de base. Contudo,
não descartou a ajuda.
Apesar de já estar atra-
sado, João Mário disse

que vai elaborar um pro-
jeto e convocar uma se-
letiva para composição
da base, mas sem pro-
messas.

“Então nós vamos
sim fazer uma seletiva
para tentar realmente
instalar uma base no Va-
leriodoce, mas com a
preocupação que se não
vier um adicional já avi-
so que é um projeto na-
timorto”, preveniu o
presidente.

“A gente esperava
que a Câmara pudesse
acrescentar mais R$ 300
mil ou R$ 500 mil para
o próprio campeonato
mais caro”, insiste ele.
Com esta declaração, o
presidente do Valério
deixa claro que R$ 1 mi-
lhão da Prefeitura foi
pouco e que, sem mais
ajuda, o projeto, seja
qual for, não vingará.

Valério corre risco de não passar da primeira fase e ainda de ser rebaixado

Após encher o plená-
rio da Câmara Municipal
com diretores, torcedores
e acionar a mídia estadu-
al para pressionar os ve-
readores A aprovar repas-
se de R$ 1 milhão da Pre-
feitura de Itabira para o
Valério disputar o Módu-
lo II do Campeonato Mi-
neiro, o presidente do
clube, João Mario de Bri-
to, transfere o insucesso
da campanha até aqui aos
vereadores, que deveriam
ter indicado dinheiro para
o time principal, e não
para a categoria de base.

O time, em nove jo-
gos, contabiliza sete em-
pates, uma derrota e ape-
nas uma vitória.

Se não ganhar o pró-
ximo desafio, agendado
para este sábado (22),
contra o Democrata, em
Sete Lagoas, o VEC cor-
re risco de ser rebaixado.

DIVULGAÇÃO


